



DINERO

Vacaciones de 12 días, por ley // Disturbios tras la eliminación de Marruecos // El comandante Borolas pone mar de por medio

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

POR UNANIMIDAD DE 116 votos, el Senado de la República aprobó el dictamen de reformas que aumentan las vacaciones al personal de seis a 12 días de descanso ininterrumpido a partir de que cumplan el primer año en su centro laboral. Ahora, el problema es cómo conseguir dinero para un *Acapulcazo* tan prolongado. El proyecto de decreto reforma los artículos 76 y 78 de la Ley Federal de Trabajo y fue turnado al Ejecutivo federal para su publicación en el *Diario Oficial de la Federación*. Entrará en vigor el ya cercano 2023. Quedó así: "Del total del periodo que le corresponde conforme a lo previsto en el artículo 76 de esta ley, la persona trabajadora disfrutará de 12 días de vacaciones continuos, por lo menos. Dicho periodo, a potestad de la persona trabajadora, podrá ser distribuido en la forma y tiempo que así lo requiera". En otras palabras, el trabajador podrá acordar cómo disfrutar sus descansos.

Sube tasa sólo 50 puntos

COMO SE ESPERABA, la Reserva Federal de Estados Unidos subió ayer la tasa de interés en medio punto porcentual y previó al menos 75 puntos básicos más de alzas hasta finales de 2023. El Banco de México se dispone a hacer lo mismo hoy. Se trata de contener la inflación a cualquier costo. Por otro lado, el peso mexicano tuvo su mejor desempeño ante el dólar en cuatro meses, comportamiento que refleja que los mercados tomaron con agrado que la inflación en Estados Unidos

pasado se vieron reflejadas en el desempeño de los afiliados a la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) en noviembre.

Disturbios

COMO SE TEMÍA, fanáticos franceses y marroquíes protagonizaron fuertes disturbios en varias ciudades del viejo continente, tras la eliminación de Marruecos del Mundial de Qatar ante Francia (2-0), reportan medios europeos. En una especie de continuidad del partido de fútbol, miles de hinchas de ambos países se enfrentaron, ocasionando incidentes en Francia, a pesar de que las autoridades desplegaron 10 mil policías en todo el país en previsión de posibles desmanes, como ocurrió tras el partido entre Marruecos y Portugal, que dejó unas 170 personas detenidas en toda Francia.

Twitterati

TODOS UN COBARDE @FelipeCalderon. Huye de México y se refugia en España, porque es culpable de asociación delictuosa con el narco y #TRAIDOR_A_LA_PATRIA. Eso es la derecha corrupta e hipócrita de México. Puros ladinos amafiados con saqueadores rateros.

Pablo Piña @Papini74

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com

PROTESTA EN EL SENADO POR REFORMA ELECTORAL



ganancia del peso fue de 1.2 por ciento, para cerrar en 19.56 por dólar, mientras el índice dólar, o DXY, el cual rastrea el comportamiento de la divisa estadounidense frente a una canasta de seis monedas, perdió uno por ciento, para operar en 104.09 unidades. La inflación en Estados Unidos se ubicó en una tasa anual de 7.1% en noviembre, por lo que sumó cinco meses consecutivos a la baja, desde el pico de junio de 9.1%.

El Buen Fin

LOS CONSUMIDORES SE amarraron el cinturón. El Buen Fin de este año, que duró del 18 al 21 de noviembre, sumó ventas totales por 134 mil 400 millones de pesos (6 mil 876 millones de dólares), lo que significó un alza de 23 por ciento frente a 2021 si se compara contra el mismo número de días. No obstante, el resultado quedó 30 por ciento abajo al compararse con los siete días que duró la campaña de ofertas en la edición de 2021, cuando reportó una derrama total de 191 mil 900 millones de pesos (9 mil 816 millones de dólares), ante un consumidor más cauteloso en medio de los altos niveles inflacionarios y el aumento en las tasas de interés, lo que encarece los créditos, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO). La cifra tampoco alcanzó los 195 mil millones de pesos esperados por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) para esta edición número 12. Frente a lo previsto por la organización, el resultado quedó 31 por ciento abajo. Incluso, las menores ventas de el Buen Fin 2022 frente al total del año



▲ Con el voto en contra de su coordinador Ricardo Monreal, Morena y sus aliados aprobaron en lo general el *plan B* del presidente Andrés Manuel López Obrador. En la imagen, la panista Xóchitl Gálvez irrumpe en la tribuna del salón de plenos con una botarga de dinosaurio. Foto Marco Peláez